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Aos quinze dias do mês de junho do ano de dois mil e dez, ás 09h e 30 min, realizou-se a Ducentésima 1 

Qüinquagésima Quarta Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, no Plenário do 2 

Edifício Lino Martins, Setor Bancário Sul, Quadra 02, 5º andar, em frente à sala do Conselho de Saúde 3 

do DF, com a presença da Presidente do CSDF Drª Fabíola de Aguiar Nunes, Sandra Mendes e da 4 

Secretaria Executiva do CSDF Sra. Lindalva de Amorim e dos Conselheiros titulares: Márcio Antônio 5 

Koshaka, Maria Luzimar, Asenath Teixeira Farinasso, Flora Mendes, Déa Mara Tarbes de Carvalho, 6 

Marta Rosa e Fátima Celeste e dos servidores: Elda Pereira dos Reis de Oliveira Alves, Josete da Costa 7 

Silva, Themis de França Gaze, Loamy Alves C. Brito, Maria da Glória, Sandra Silva e Andressa Cristina 8 

de O. Silva Cavalcante. Após verificação do quorum a Presidente solicitou inversão de pauta a qual foi 9 

aprovada por todos. A) EXPOSIÇÃO TÉCNICA: “Apresentação do fluxo e contra-fluxo das 10 

emergências da SES-DF.” Expositor: SAMU-DF. Dra. Wilna apresentou-se e mencionou a equipe. Citou 11 

que fizeram um questionário de pesquisa sobre o fluxo e contra-fluxo das Emergências da SES/DF. Dr. 12 

Bruno se apresentou como representante da DIURI colocou que o plano elaborado é um plano simples e 13 

que requer poucos recursos. Ressaltou que o grupo já trabalhou com as UPAS. Dra. Wilna acrescentou 14 

que o grupo aponta uma necessidade da carreira. Dr. José Carlos complementa que a idéia é uma 15 

proposta que se torne rotina e esse tema é pauta da reunião de Diretores. Conselheira Déa parabenizou o 16 

grupo e ressalta que a força está mais no processo e não na Portaria. A Presidente coloca que vai trazer 17 

um plano de seis meses, e se compromete com as UTI(S) da rede SES-DF. Colocou que o Grupo de 18 

Trabalho do SAMU está de parabéns pelo trabalho realizado. Conselheira Déa solicitou que o trabalho 19 

feito pelo Grupo de Trabalho, seja encaminhado para os Conselheiros do DF e os Conselhos Regionais. 20 

A Sra. Josete sugeriu que o trabalho seja exibido por slides para todos os Conselhos Regionais e do DF.  21 

A Presidente sugere que o Pleno aprove. Sandra Mendes e o Conselheiro Márcio propõem que se aprove 22 

agora e leve ao colegiado de gestão. A Presidente endossou e o plano foi colocado em votação e 23 

aprovado por unanimidade. O Conselheiro Márcio solicita inclusão de pauta o Plano Operativo da 24 

Portaria 2588. Aprovado por todos. B) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 1) Apresentação da 25 

Secretária de Saúde do DF- Fabíola de Aguiar Nunes. Iniciou a apresentação falando dos seus quarenta e 26 

dois anos de serviços, aposentada, residente em Brasília desde 1982. Sandra Mendes informou que por 27 

decisão do Pleno na última reunião do CSDF foram convidados os Conselheiros que estão aguardando a 28 

publicação no DODF para que tomem posse na presente reunião. Informa ainda que será solicitada 29 

retificação da data de posse quando forem publicadas as nomeações para que assegurem a data da 30 

reunião de 15/06/2010.  2) Posse dos Conselheiros do DF: Maria Lúcia Gonçalves, Bertoudo Paulo 31 

Matos, Carlos Alberto Rosa, Lucilene Úrsula Loriato e Maria das Dores. Iniciou-se a leitura do 32 

Termo de Posse dos novos conselheiros. A Presidente questionou a posse da Conselheira Gestora Maria 33 

das Dores e quer conversar com ela solicitando a posse para momento posterior. Após serem lidos os 34 

termos de posse foram realizadas as assinaturas do Presidente do CSDF, da Secretaria Executiva e dos 35 

novos Conselheiros. O Conselheiro Márcio destacou a importância do suplente no CSDF. A Presidente 36 

ressaltou que a Presidência do CSDFD precisa ser rotativa e que a Lei que rege o CSDF deva ser revista. 37 

Conselheira Marta solicitou informações da Sede definitiva do CSDF. Conselheira Déa sugeriu que o Dr. 38 

Herbert Teixeira faça uma exposição técnica referente à nova Secretaria Extraordinária de Infra - 39 

estrutura e Logística de Saúde. Coube a Sandra Mendes em nome da Secretaria Executiva do CSDF 40 

parabenizar os novos conselheiros e desejar bons trabalhos no Colegiado. 3) Processo nº. 41 

060.005.796/2010(distribuído em 25/05/2010) Assunto: Elenco de medicamentos para pactuação com o 42 

Ministério da Saúde - DIASF. Relatoras: Conselheiras Maria Martins e Luzimar. Informou que o  43 

processo encaminha ao Ministério da Saúde a lista de medicamentos destinados a Atenção Básica pela 44 

DIASF/SAS/SES – DF  em conformidade com a Rename/2009. Portaria nº2981, de 26 de novembro de 45 

2009 e Portaria nº 2982, de 26 de novembro de 2009. Recomenda que se incluam nos próximos pactos 46 

medicamentos de uso continuo para uso em oftalmologia. Após apresentação do relatório encaminhou 47 

seu voto pela aprovação do elenco de medicamentos a ser pactuado com o Ministério da Saúde. Em 48 

discussão. Após foi aprovado por unanimidade. 4) Programa de Inclusão Digital do DF: Aquisição de 49 

equipamentos para o Controle Social no DF. Expositor: CSDF. Sandra Mendes informou que os 50 
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equipamentos doados pelo Ministério da Saúde (computador, monitor estão instalados na sala do CSDF e 51 

será de utilização exclusiva dos Conselheiros de Saúde. Informou que a impressora encontra-se na sala 52 

do CSDF e ainda não está instalada, pois está aguardando conserto por parte da Sra. Lindalva. Informou 53 

que será encaminhada a ata desta reunião ao Ministério da Saúde assim que lida e aprovada pelo Pleno. 54 

Destacou que dia 22/06/10 estará acontecendo a Oficina de Inclusão Digital do DF onde deverão 55 

participar todos os Conselheiros do DF e Regionais de Saúde. Informou que o evento é uma parceria do 56 

CSDF e da SEGEP em cumprimento ao Programa de Inclusão Digital do Ministério da Saúde. 5) Plano 57 

Operativo - Portaria nº 2588/2008 de 30/11/2008 – SGEP/MS – Participa SUS -  O Conselheiro Márcio 58 

iniciou sua fala apresentando a Portaria nº 2588/2008, seus aspectos políticos e operacionais da gestão do 59 

SUS na interação dos quatros componentes: Auditoria da Secretaria de Estado de Saúde do DF, Conselho 60 

de Saúde do DF, Diretoria de Controle e Avaliação de Serviços de Saúde/SUPRAC, Ouvidoria da 61 

Secretaria de Estado de Saúde do DF. O Conselheiro Márcio pede que o Pleno vote favorável ao Plano 62 

Operativo da Portaria nº 2588/08. Em discussão e votação. Aprovado por unanimidade. O Conselheiro 63 

Márcio solicitou uma audiência com a Presidente. A Presidente solicitou a Conselheira Déa agilidade na 64 

marcação da audiência com a própria e a SEGEP. 6) Relatório de Gestão do 4º Trimestre de 2008 – A 65 

Conselheira Marta solicitou inclusão de pauta, iniciou sua fala discorrendo sobre o Relatório de 66 

Auditoria do 4º Trimestre de 2008. Após apresentação da análise realizada e os resultados apresentados 67 

pelas áreas técnicas da SES-DF. Tendo como voto o retorno à área técnica da SUPRAC-SES-DF para 68 

esclarecimentos de alguns questionamentos da relatoria. Abertas as discussões, o Pleno decidiu por 69 

aprovar pelo retorno a área técnica da SES-DF. C) DOS COMUNICADOS: 1) Do Presidente: A 70 

Presidente iniciou sua fala discorrendo sobre o abastecimento da rede SES/DF e sobre a nova gestão da 71 

SES/DF. Informou que pretende suspender os processos de privatização. Colocou que não concorda com 72 

o “chavão” que todos são corruptos, enfatizando que isso é uma inverdade e temos pessoas de caráter e 73 

boa índole, disposta a fazer um trabalho sério e honesto, acrescentou que a SES/DF está enfrentando uma 74 

crise e pretende reverter. Informou que o governo vai priorizar a saúde. Pediu para colocar em pauta para 75 

a próxima reunião que o Drº Herbet Teixeira venha ao Conselho de Saúde DF apresentar seu Plano de 76 

Trabalho. Colocou que necessita da ajuda de todos e gostaria de rever as Resoluções do CSDF. Solicitou 77 

que a próxima reunião do CSDF convide um representante de cada Conselho Regional de Saúde. 2) Da 78 

Assessoria Técnica do CSDF: 1) Informou que o CNS divulgou no site que foi publicada no dia 79 

25/05/2010, no Diário Oficial da União (DOU), o Decreto Presidencial que autoriza e convocação para a 80 

realização da I Conferência Mundial sobre Desenvolvimento de Sistemas Universais de Seguridade 81 

Social, a ser realizada no Brasil, pelo Ministério da Saúde, Ministério da Previdência Social e Ministério 82 

do Desenvolvimento Social e Combate à Fome e Ministério do Trabalho e Emprego, de 1º a 5 de 83 

dezembro de 2010. Será no Centro de Convenções Ulysses Guimarães, em Brasília (DF). Destacou que 84 

Brasília será palco de uma das maiores e mais ousadas Conferências Mundiais, e que prevê a 85 

participação de painelistas dos cinco continentes. 2) Informou que foi divulgada na página da internet a 86 

realização da Oficina de Inclusão Digital do DF. Será realizado dia 22 de junho de 2010 no Grande 87 

Auditório do HBDF. Informado que foi cancelada a reunião dia 14/06/2010 na SEGEPS/MS em 88 

conjunto com a Comissão organizadora do CSDF e a Secretaria do CSDF para tratar da realização da 89 

Oficina. 3) Feito as inscrições conselheira Flora e Maria Luzimar para o Seminário de Auditoria da SES-90 

DF, dia 16/06/2010. 4) Encaminhado ofício circular aos conselhos regionais, informando da realização 91 

da Oficina de Inclusão Digital do DF. 5) Recebido oficina circular nº 034/10 – SGEP, disponibilizando 92 

edições 4-5 e 06 do painel de indicadores do SUS para serem distribuídos nos conselhos do DF e 93 

regionais. Informado que a edição do CSDF ficará na biblioteca do CSDF para consulta. 6) Informado 94 

que foi entregue a Conselheira Marta o Relatório de Atividades do 4º trimestre de 2009.7) Recebemos o 95 

memorando nº 26/2010 dia 10/06/2010 convidando o CSDF para participar da reunião da RIDE-DF. 96 

Contatada Conselheira Marta que representou o CSDF. 8) Recebido convite por e-mail dia 09/06 ás 18 h 97 

e 35 min. para reunião no Gabinete da SUPRAC para discutir previsão orçamentária para o ano de 2011. 98 

O CSDF não pode participar, pois não houve tempo hábil para a mobilização dos Conselheiros. 9) 99 

Solicitado ao Gab/SES-DF através do memorando 72/2010-CSDF o retorno dos processos que estão em 100 

diligência para que o CSDF possa concluir a apreciação. 10) Informado que após levantamento interno 101 
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da Secretaria do CSDF o Relatório de Atividades da SUPRAC-SES-DF 1º trimestre de 2008, foi 102 

indeferido pelo CSDF na 208º RO de 06/06/08 e até a presente data não foi publicada (resolução nº38/08 103 

– CSDF). 11) Informado recebimento da circular nº 20 convidando o CSDF para participar da “Palestra: 104 

Condutas vedadas aos agentes públicos no período eleitoral dia 16/06 ás 14 horas na FEPECS.” 3) DOS 105 

CONSELHEIROS: Conselheira Marta deus boas vindas a nova Presidente do CSDF, e quis  saber sobre 106 

as convocações para as reuniões do FSDF que nunca aconteceram e informou que está preocupada, pois 107 

há muito tempo não é convocada para nenhuma reunião. Informou que está representando o Comitê de 108 

Ética e Pesquisa na FEPECS.  Lembrou ainda que a RIDE tem que ser recomposta. Sandra destacou que 109 

hoje a RIDE é composta pelos Conselheiros: Fátima, Michel e Úrsula. A Presidente destaca amplitude de 110 

gestão e solicita que os Conselheiros Gestores façam um apanhado sobre o que está acontecendo no 111 

CSDF e se reúnam com ela e que não gosta de um Conselho domesticado e sim questionador, e que cada 112 

Conselheiro deve ser porta voz do segmento que ele representa no CSDF. Informou que está com 113 

dificuldades quanto aos concursos, pois estamos em ano eleitoral e que a SES/DF não tem culpa se os 114 

candidatos aprovados e não tomam posse e que a culpa é do excesso de privatização, e se o Gestor 115 

anterior ofertou e não houve adesão, é porque o setor privado da mais lucro e com certeza ele irá para o 116 

privado. Colocou que o paraíso do Sistema Privado é os Estados Unidos. O Conselheiro Márcio se 117 

desculpou por chegar atrasado e se apresentou. Mencionou que sente muita dificuldade com os 118 

Conselhos Regionais relacionado às mobilizações e articulação. Ficou feliz quando viu no jornal a 119 

Secretária de Saúde falando sobre saneamento. E sente dificuldade da metodologia referente ao Plano de 120 

Saúde e que até hoje não sabe sobre o Pacto de Saúde. Colocou que existe a falta de transparência de 121 

informações e citou como exemplo o caso das UPAS, que o Pleno votou no dia 25/05/2010 e que no dia 122 

27/05/2010 foi falado no Jornal sobre o problema da Cruz Vermelha. Parabenizou a nova gestão. 123 

Solicitou ao Pleno, autorização para participar do Plano Distrital de Promoção á Saúde para falar em 124 

nome do CSDF. Aprovado por todos. Conselheira Déa informou sobre o acontecimento relatado pelo 125 

Conselheiro Márcio sobre a Cruz Vermelha, que só após a votação do Pleno do CSDF foi que estourou a 126 

bomba sobre as UPAS. Informou que o contrato das UPAS foi assinado sem nenhum problema. Disse 127 

ainda que a Cruz Vermelha de Brasília se colocou a disposição da SES/DF. E que o contrato foi assinado 128 

sem nenhum problema. A Presidente informou que os contratos precisam ser respeitados, e que no caso 129 

do Hospital de Santa Maria é preciso ler o contrato e exigir um bom funcionamento com cumprimento 130 

das metas. O Conselheiro Márcio colocou que a Atenção Básica não tem recurso. A Presidente ressalta 131 

que só tem seis meses, e que encontrará um conjunto de ações. Conselheira Marta colocou que foi 132 

relatora no processo de “HOMECARE” e que ontem ficou sabendo que um paciente foi levado para 133 

Santa Maria. A convidada Dra. Olga do SAMU citou que foi ela mesma que levou o paciente para Santa 134 

Maria. A Presidente colocou que já está estudando uma proposta para UTI, pois um dos problemas são os 135 

doentes crônicos de UTI. A Conselheira Luzimar relatou que participou do Seminário no Interlegis, no 136 

Senado, e que o Ministério da Saúde está fazendo rastreamento de medicamentos, para detectar se o teor 137 

indicado na bula e realmente o que consta no medicamento, falou sobre a falta de medicamentos, da 138 

falsificação dos mesmos que são vendidos até mesmo na Feira dos Importados. Informou da preocupação 139 

da população em consumir remédios que não são verdadeiros. A Presidente informou que a Vigilância 140 

Sanitária está sabendo e vai trabalhar em cima disto são vendidos medicamentos vindo do Paraguai. A 141 

Conselheira Luzimar falou sobre a falta de medicamentos, da falsificação de medicamentos que são 142 

vendidos até mesmo na Feira dos Importados. Expressou sua preocupação com a população em consumir 143 

remédios que não são verdadeiros. A Presidente respondeu que já é uma preocupação e que vai tentar 144 

fazer o que for preciso, através da Vigilância Sanitária e da fiscalização da farmácia. A Presidente 145 

colocou que está apagando incêndio e que a situação do Hospital de Samambaia é um exemplo disso. O 146 

convidado Dr. José Carlos informou que já está resolvido com o Conselho de Medicina o problema da 147 

Samambaia. A Presidente colocou que já pediu ao Dr. José Carlos e Déa para estudarem uma forma de 148 

melhorar a Regulação, porém isso é uma parte do problema. A Conselheira Luzimar informou que os 149 

Hospitais não têm médicos nos finais de semana e que sejam fiscalizados. A Secretária pede para que a 150 

Conselheira Luzimar oficialize a denúncia, pois ela vai pedir ajuda ao CRM, ou profissionais da classe. 151 

Presidente informou que o Dr. Gustavo vai assumir a Vigilância Sanitária. Presidente colocou que os 152 
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medicamentos que não são aprovados pela ANVISA não podem ser comprados e distribuídos na Rede 153 

Pública e se estiver ela quer ficar sabendo. Ressaltou que a gestão será de apenas seis meses e que 154 

assumiu a SES há apenas uma semana e que ainda está conhecendo os problemas. A Conselheira Marta 155 

pediu para chamar os outros Conselhos para ajudar na fiscalização. D) DISTRIBUIÇÃO: 1. Processo 156 

nº 060.005.059/2010 Assunto: Plano Distrital de Atenção ao Portador de Doença Neurológica. 157 
Distribuído para a Conselheira Úrsula e Marta. 2. Relatório de Atividades / SUPRAC / 4º trimestre de 158 

2009. Distribuído para a Conselheira Marta da Comissão de Orçamento e Finanças. Não havendo nada 159 

mais a tratar, para constar, eu, Andressa Cristina de Oliveira Silva Cavalcante, lavrei a presente ata para 160 

posterior apreciação e assinatura. Encerrada a reunião ás 12horas e 45 minutos. 161 


